



Issue #6: "Seventeenth-Century Maps of the Great Lakes: An Overview and Procedures for Analysis"

Conrad E. HEIDENREICH

RÉSUMÉ

À part quelques exceptions, les cartes anciennes sont une source ignorée de données historiques, ethnographiques et géographiques, une source qui, soigneusement étudiée, pourrait augmenter le volume de la documentation relative à un pays. L'auteur donne un aperçu des travaux de cartographes du **XVII^e** siècle, tels que Champlain, Sanson, Du Creux, Jolliet, et Franquelin. Cet aperçu est suivi d'un exposé détaillé des procédures à suivre pour l'analyse des cartes : histoire de l'œuvre (auteur, date, etc.); caractéristiques formelles (échelle, latitude, longitude, orientation, projection); et contenu (renseignements de nature historiques et géographiques). L'auteur termine en incitant les archivistes à améliorer leurs connaissances de ses documents complexes et à travailler, avec d'autres spécialistes, à rendre ce genre de documents plus profitables aux chercheurs.

ABSTRACT

With the exception of a few, ancient maps are an untapped resource for historical, ethnographic, and geographical data. If properly used, this source could increase the volume of documentation relating to a country. The author offers an overview of seventeenth-century cartographic works, such as Champlain, Sanson, Du Creux, Jolliet, and Franquelin. The overview is followed by a detailed account of procedures to use when analyzing maps: the history of a map (author, date, etc.); the formal characteristics of a map (scale, latitude, longitude, orientation, projection); and the contents of a map (historical and geographical data). The author concludes by encouraging archivists to improve their knowledge of the complex documents in their care and to work – with the help of other specialists – toward making these types of documents more profitable to researchers.